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校長與學術單位主管第十三次座談會議紀錄 
 

時間:96 年 1 月 25 日（星期四）上午 10 時正 

地點:行政大樓第 2 會議室 

出席人員:郭校長義雄、陳副校長瓊花、晏院長涵文、葉院長名倉、張院長武

昌（莊主任坤良代）、許院長瑞坤、馮院長丹白、鄭院長志富、李

教務長通藝、莊學發長振益（林編審娟娟代）、彭主任森明 

主席：郭校長義雄                                    記錄：曾秀梓 

 

一、 主席報告 

1. 教育部 5 年 500 億頂尖計畫將於 96 年底進行檢討，本校應提 2 至 3 個

計畫爭取經費。 

2. 針對教育部的繁星計畫，本校可利用僑生先修部的僑生預前教育經驗，

協助提升原住民或因城鄉差距學生的能力，使其能順利進入大學就讀。 

3. 為爭取 2008 年奧運會競賽佳績，請運動休閒學院妥善規劃選手的訓練

計畫。 

4. 音樂學院即將於 8月 1 日正式成立，有關音樂學院籌備情形及未來音樂

學院、藝術學院的發展，請許院長、美術系林主任能蒞會作報告。 

5. 本校對外宣傳、對各學校、校友的聯絡窗口，統一由公關室負責。 

6. 請各單位做好事前準備，以避免林口校區將來新生入學，發生本地生與

僑生互相排斥的情形。 

 

二、 與會人員發言 

（一） 葉院長名倉 

1. 若有立委或議員辦公室關切本校事務時，建議請公關室代表進行溝

通。 

2. 建議推動大一新生至林口校區上課，以解決校本部場地擁擠、研究

生住宿問題。 

3. 很多校外單位借用公館校區辦活動，建議將公館校區設施予以維

修，可收取高的租金。 

（二） 莊主任坤良 

英語系於 1/28-2/2 在林口校區舉辦 6天 5 夜的「全英語國際文化體驗

營」，課程包括英文口語表達、臺灣文化介紹、臺灣海洋世界觀、模

擬國際會議演練等；為營造全英語的環境，輔導員請國語中心推薦不

同國籍的外籍學生擔任。後續希望可以建立模式，將來並能開放給在
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職教師和一般民眾參加。 

（三） 彭主任森明： 

1. 英語訓練營建議輔導員有母語是英語的外籍生（native speakers）

幫助學生的腔調更標準。另外，將來可以和教育部合作，訓練在職

的英語老師，並推廣到公司、企業的員工。 

2. 預前中心的構想與美國培育開發印地安人潛能計畫是類似的，透過

訓練計畫的設計，幫助原住民學生或弱勢家庭小孩發展其特殊潛力

如藝術、音樂與運動等能力。 

3. 林口校區推廣親子露營，可以結合教導父母教育子女的課程，增進

親子關係。 

4. 美國馬利蘭州立大學、韓國公州大學想和本校作國際交流，各系所

如有實質合作的構想可以提給學發處或本人。 

（四） 晏院長涵文： 

1. 為協助瀕臨廢校的偏遠中小學，教育系計畫在徵得家長、學生同意，

於寒假過後，修習福利研究課程的學生進入合作的學校實習，協助

弱勢家庭孩子的學習。若模式建立後，將爭取教育部、台北縣教育

局的經費，結合僑大先修班的資源、經驗，逐步擴大幫助更多的學

校。 

2. 本校獲教育部補助的「虛擬創意學院」由科技學院洪榮昭教授主持，

這星期六（1/27）在政大有 18 所學校聯合作展覽會報告，本校創造

力發展班和特教系 50 多位學生參加。另外，明天（1/26）舉辦的創

意教學課程「未來教師創意營」，希望經費許可將來能持續舉辦。 

3. 建議院長能參與協助中心組織功能的提升。 

（五） 鄭院長志富 

1. 分部運動園區規劃案目前每月定期開會一次，園區營運方式採 BOT

或公辦公營，將於 7 月底前提出規劃案，園區設施未來可供教學、

師生活動及對外營運。 

2. 績優運動選手提供課業輔導外，比賽缺課部份，請教務處給予週末

或寒暑假補課；另外，請其他學院也能提供運動訓練的協助，包括

生物力學、生理學、心理學及化學等協助。 

（六） 許院長瑞坤 

1. 藝術學院將於 4月在大安森林公園舉辦師大藝術節。 

2. 大學卓越計畫藝術學院可以結合美術、音樂、設計提「如何培育臺

灣藝術人才走向世界舞台」計畫。 

（七） 馮院長丹白： 

1. 幕僚的建議要經過討論後，才能成為提案議題。 
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2. 學校每月水電費 600 萬元，科技學院小組願意協助總務處作有效能

源的節約，預計以半年的時間巡視學校，預期可以達成每月節省水

電費 100 萬元的目標。 

（八） 李教務長通藝 

學術主管座談會改成學校正規會議，每月開會一次。 

 

三、 決議及交辦事項 

 

項次 決  議  事  項 交  辦  單  位 執 行 報 告 

1. 

教育部 5 年 500 億頂尖計畫將於

96 年底進行檢討，本校應提 2 至 3

個計畫爭取經費。 

擬請各學院卓辦。  

2. 

為爭取 2008 年奧運會競賽佳績，

請運動休閒學院妥善規劃選手的

訓練計畫。 

擬請運動休閒學

院卓辦。 

 

3. 

音樂學院即將於 8 月 1 日正式成

立，有關音樂學院籌備情形及未來

音樂學院、藝術學院的發展，請許

院長、美術系林主任能蒞會作報

告。 

擬請藝術學院卓

辦。 

 

4. 

請各單位做好事前準備，以避免林

口校區將來新生入學，發生本地生

與僑生互相排斥的情形。 

擬請教務處、學務

處卓辦。 

 

5. 
若有立委或議員辦公室關切本校

事務時，請公關室代表進行溝通。

擬請公關室卓辦。  

6. 

很多校外單位借用公館校區辦活

動，請將公館校區設施予以維修，

可以收取高的租金。 

擬請總務處卓辦。  

7. 

績優運動選手提供課業輔導外，比

賽缺課部份，請教務處給予週末或

寒暑假補課；另外，請其他學院也

能提供運動訓練的協助，包括生物

力學、生理學、心理學及化學等協

助。 

 

擬請教務處、各學

院卓辦。 
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項次 決  議  事  項 交  辦  單  位 執 行 報 告 

8 

藝術學院將於 4 月在大安森林公

園舉辦師大藝術節，請公關室配合

作宣傳。 

擬請公關室卓參。  

9 

學校每月水電費 600 萬元，科技學

院小組願意協助總務處作有效能

源的節約，預計以半年的時間巡視

學校，預期可以達成每月節省水電

費 100 萬元的目標。 

擬請科技學院、總

務處卓辦。 

 

 

四、 散會（12 時 30 分） 


